

# 君とつばさ



## 交通遺児育英会機関紙

◎平成21年7月15日発行  
 発行・財団法人交通遺児育英会  
 〒102- 東京都千代田区平河町2-6-1  
 0093 (電話) 0 3 (3 5 5 6) 0 7 7 1  
 (HP) http://www.kotsuji.com

### 清水会長、中根理事長再任

#### 新理事、監事決まる

財団法人交通遺児育英会は、5月25日の第1回臨時評議員会で、任期満了に伴う理事、監事を改選し、5人の理事(再任3人、新任2人)、2人の監事(再任、新任各1人)を選任した。



選任後の理事・監事		(敬称略・五十音順)
会長	清水 司(再任)	渡辺学園理事長、元早稲田大学総長
理事長	中根 晃(再任)	元実践女子大学教授、元都立梅ヶ丘病院院長
専務理事	石橋 健一	(財)交通遺児育英会常勤役員、前(財)交通遺児育英会事務局長
理事	有田 順一	サイテック アイ(株)代表取締役会長、(株)シャローネ顧問
	安齋 省一	元全日本中学校長協会会長、(財)交通遺児育英会元奨学生選考委員会委員・元評議員
	岡本 裕之	元全国高等学校長協会会長、(財)交通遺児育英会元奨学生選考委員会委員・元評議員
	小笠原和俊	(財)東海交通遺児を励ます会会長、大宝運輸株式会社代表取締役
	祐成 善次	(社)日本青年奉仕協会会長、(財)交通遺児育英会元評議員
	田中 勲(新任)	元(社)日本自動車工業会理事・事務局長
	土肥 寿員	公益財団法人公益法人協会常務理事、(財)交通遺児育英会元評議員
	花上 嘉成	(財)東武鉄道共助会東武博物館専務理事・館長
	前畑 安宏(再任)	元文部省生涯学習局長、(財)交通遺児育英会奨学生選考委員会委員長
	横山 茂(新任)	元全国専修学校各種学校総連合会事務局長、(財)交通遺児育英会奨学生選考委員会副委員長・元評議員
監事	小栗 洋(新任)	全国高等学校長協会事務局長、元同会会長、(財)交通遺児育英会元評議員、元奨学生選考委員会委員
	森井 通世(再任)	公認会計士、元中央青山監査法人代表社員

その後、6月16日の第2回臨時評議員会で、理事の互選により、会長に清水司理

は、就任にあたって、その抱負を次のように述べた。それを選出された。3期目を迎えた清水会長「公益財団法人への移行を

タイムリーにさせなければならず、いくつかのハードルの解消を積極的に図ってきたい。奨学事業は大切な事業であり、安定的な財政基盤づくりに尽力していきたい。また、見直すべきところは果敢に改善していきたい」

#### 奨学生の皆さんへ

人生にはいろいろと節目があります。高校生になったとき、大学生になったとき、ともに大きな節目です。学校での勉強の仕方も変わるし、昨日までとは違った、社会人としての行動が要請されます。

#### 新たな出発

人生の節目にあたっての決意を——  
 財団法人交通遺児育英会 理事長 中根 晃

このように身体の内部分からわき上がってくる元気を追いついて、勉強の仕方も変わらなければなりません。学生になれば社会人として、行動に移る前に、それを思い浮かべるといっていい。黒板に書き出し、その中でベストと思われるものを選んで実行する、という手順を身につけてほしいし、大いなる若さを燃焼させていく。行動に移る前に、それを思い浮かべるといっていい。黒板に書き出し、その中でベストと思われるものを選んで実行する、という手順を身につけてほしいし、大いなる若さを燃焼させていく。

## 返還件数、コンビニ採用で大幅増

### 理事会、評議員会 20年度事業・決算報告を承認

● 事業報告  
 1 奨学生の採用  
 20年度の新規採用者数は、高校238人、大学190人、大学院12人、専修学校76人、各種学校4人で、前年度に比べ44人減の合計520人。一方、継続採用者数も同様に漸減し、貸与者総数は、前年度比69人減の1633人となった。

2 奨学金の返還  
 返還金の総額は10億9849万円で、返還率は前年度から1.52%悪化した86.42%だった。

3 奨学生の補導  
 高校奨学生と保護者のつどいは、中国、四国、九州地区を対象に開催し、参加者は40家族103人、参加率は20.3%。相談会は、和歌山、北海道など5道府県で実施し、平均参加率は25.4%だった。

4 資金造成  
 寄付金収入は1億6500万円、予算に6500万円の未達。要因は、大口寄付者がなかったことと景気急落の影響と考えられる。

5 第2次長期事業計画の推進  
 公益法人制度改革への対応、旧運輸省からの自動車事故対策費補助金の早期返還対応など、第2次長期事業の推進

6 事業見直し懇談会開催  
 本会を取り巻く環境の著しい変化に対処するため、理事全員が参加する「事業見直し懇談会」を昨年10月に発足させ、海外語学研修、つどい、学生寮などについて意見交換がなされた。

● 収支決算状況  
 事業活動収支差額は、主として遺贈等の大口寄付が減少したことにより、2300万円の赤字。投資活動収支差額は、奨学事業積立資産の取り崩し等により1億1500万円の赤字。財務活動収支差額は、国庫補助金の返還により1億3000万円の赤字となった。

この結果、当期収支差額は3800万円の赤字となった。

奨学生数の推移 (各年度とも6月1日現在数)

	21年度	20年度	19年度
高校・高専	576人(146人)	639人(165人)	677人(189人)
大学・短大	664人(165人)	660人(145人)	677人(168人)
専修・各種	172人(68人)	174人(58人)	188人(63人)
計	1,412人(379人)	1,473人(368人)	1,542人(420人)

( )内は本採用者数で内数

## 今年度の予約本採用379人

交通遺児育英会は、予約決定者の中で、今春、上級学校に入学した379人の本採用を決定し、6月1日付で通知した。

本採用者は、高校145人、高専・専攻科1人、大学151人、短大14人、専修学校64人、各種学校4人で、前年同期に比べ11人の増加となった。

この結果、奨学生総数中、大学・短大が高校・高専を上回る傾向はさらに拡大する。

大し、88人も大学・短大生が多くなった。

毎年続く奨学生の減少には、交通事故死者数の減少、遺児家庭把握の困難化などが考えられる。本会では、支援を必要としている生徒・学生が経済的理由で修学を断念することのないようPRに努める。なお、進学のために一番奮闘してきたお母さんを悲しませることになるのだから。

奨学生のお母さんに関する報道を二つ紹介しよう。一つは、民放テレビのニュース番組で本





東京寮

初心忘れず勉強する

宇藤 未晴

入塾して1カ月がたち、心塾での生活も大学生活にもやっとな慣れてきたところ...

片岡 詩織

一人暮らしをしている友人の話が聞いていると、ここの生活がどれほど恵まれているかがよく分かります...

串田 照幸

入塾当初は寮に入ったことをとても後悔していましたが、しかし今では寮生活が楽しくて楽しくて仕方ありません...

小林 利奈

一人ぼっちになると友人に泣きついたら約2カ月、今は寮のみんなに支えられながら、一人の時間の方が少ないくらいにぎやかで楽しい毎日を送っています...

下村 ひかり

心塾に入る前は、何もかも不安でいっぱいでしたが、毎日寮母さんのおいしい食事を食べ、先輩方にいろいろ

ろ教えてもらい、寮生活に変わりました。忙しいが心には余裕もたくさんあります。4年間をひとつで多くを学ぶようになりたいです。

鈴木 妙子

心塾に入って1カ月がたち、心塾に入っている環境にも少しづつこの環境にも自分を鍛え自立の道へ

夜11時に帰塾するという忙しい日々ではありますが、山口さん夫婦の心温まる気遣いによって健康を維持することができています。

宮城 元太

私が入塾する前、心塾は規則が厳しく、そして、塾生と一緒に住んでいると

早く自立できるような努力を有効活用していきたい。早く自立できるような努力を有効活用していきたい。

山口 知香

入塾して約1カ月がたちました。私は今まで親に甘えていた分、寮に入るなんてことも考えられませんでした。しかし、先輩方がたくさんいることをとてもうれしく感じています。

1カ月、気付くことがありましたが、これからの寮生活、成長できるように過ごしていきたいです。

田中 里依

大阪に来て1カ月が過ぎ、大学が私に思っていたよりも大変で、日々悪戦苦闘しています。毎日頑張っています。

韓国人もあいつ、伊藤 雄太。韓国人が多くても学な戸惑いがありました。今までは母は、プラス食事までやってのけていたと思うと改めてスゴいと感じました。

丸田 崇浩

初めて一人暮らしで、初めは不安が大きかったけど、寮長さんのおかげでそんな不安もなくなりました。

「豆」チーム優勝。東京寮スポーツフェス。Tシャツ姿でバレーボールや大縄跳び、ムカデ競争など5種目に挑戦を展開。大縄跳びで147回を記録した緑の「豆」チームが優勝を果たした。

心塾 新入寮生のひとこと集

親元を離れ都会の学校に進学、そして学生寮「心塾」へ。希望を胸に、4月から新たな生活のスタートを切った大学・専門学校奨学生1年生は、寮生活をどのように過ごしているのか、どのように感じているのだろうか。「心塾」東京学生寮、関西学生寮合わせて27人の新入寮生が寮生活の感想をひとこと寄せてくれた。



東京寮の入塾式から

先輩優しい うまい食事 楽しい日々

母の偉さを再認識

感謝の気持ちを忘れずに。心塾での生活は先輩方や同期から学ぶことが多く、充実した日々を送っています。また初めて親元を離れて生活する中で、改めて母の偉大さを感じています。

今後を有意義に。入寮する前はとても不安でしたが、いざ入って生活してみると何事もなく普通です。ご飯がとてもおいしく、親切にも感謝しています。

塾生3人 事故の悲惨さ語る

東京木材問屋 協同組合など 恒例の交通安全講習会

東京木材問屋協同組合は6月17日、江東区の木材会館で東京木材問屋協会との共催により恒例の「交通安全講習会」を開催した。



講習会参加者を前に体験を語る小暮さん

小暮さんは、交通事故によって悲惨な経験をされている遺児から直接話を聞き、業界全体で一層の安全意識を高めようとしてきました。

「豆」チーム優勝。東京寮スポーツフェス。Tシャツ姿でバレーボールや大縄跳び、ムカデ競争など5種目に挑戦を展開。大縄跳びで147回を記録した緑の「豆」チームが優勝を果たした。



見事優勝を果たした「豆」チーム

遅くまで弾んだ。日ごろ、それぞれ、勉強に励んでいる塾生もこの日はスポーツを通して、さらに絆を深めたようだった。

# 先輩

## お元気ですか

女界灘に突き出た東・北松浦半島に挟まれた天然の良港、伊万里湾を擁する佐賀県伊万里市。この街は江戸時代、有田焼、伊万里焼、波佐見焼など肥前で焼かれた陶磁器の積出港として、国内はもとより遠くヨーロッパにまでその名を馳せていた。

なかでも、鍋島藩窯のあった市内大川内山は、秘窯の里として藩窯で培われた高度な技法と品質を受け継ぐ窯元があり、山あいの登り窯、レンガ造りの高い煙突などの光景が焼き物ファンの心を捉えて、多くの観光客を集めている。

今回の先輩は、この街で生まれ育ち、故郷の市役所に勤める生粋の地元っ子、吉岡理絵さん(29)である。

# 結婚までの職業には就きたくなかった



「全く違う業務に移ってきました。税務課のときは一日中デスクワークで、机に座って話を聞かされた。7課60人ほどの建設課に異動で総務課税務課から移ってきたばかりというところで、たまたま職務内容を猛勉強中という。」



と、吉岡さんは楽しそうに話してくれた。伊万里市の市道は17.45路線、約921キロに及ぶ。市道は国道、県道以上には直接市民生活にかかわっているだけに市役所への注目は大きい。

ご多分に漏れず、伊万里市も財政難は全国の地方自治体同様に深刻で、税収の落ち込みはひどい。パブルの足場、イベントによる看板設置などを行うときは、道路占用許可申請が必要に

部は職種柄男性ばかりで、女性は吉岡さんのほか3人だけ。当然、課長以下9人の土木管理課では紅一点である。

業務の市道維持は、道路の補修がメインの作業だが、管理は通行規制や道路占用の許可願いの受け付けが主となる。

そのほか、道路の穴あき、段差、陥没を補修してもらうことや、カーブミラーやガードレール、照明灯をつけて欲しいなどの苦情、要望が市内各地区の町会から出てくるので、その対応が必要になる。

と、語る吉岡さんは、4年間、税務課で市民税、軽自動車税の賦課、徴収に携わっていた経験があるだけに市の現状をしっかりと見極めていく。

吉岡さんは、市内の県立伊万里高校を卒業後、山口大学文学部人文社会学科に進学。地域歴史文化論コースを専攻し、ドイツ史を研究した。

「大学時代は、地元で就職する気はまるでありませんでした」といふ吉岡さんは、公務員を特別目指していたわけではなかった。公務員へのきっかけは、就職活動を始めた大学時代、友人に誘われて公務員試験向けの特別講座に参加し、そこで民間よりも公務員に就職しようかと思いついた。

ただ、就職先へのこだわりは、「ずっと働けること。結婚までの仕事はしたくなかった」と、はっきりと答えてくれた。結婚し、子育てしながらも働きたいのだから、という。

こうした考えに至ったのは、看護師をしながら子育てに励んでいた母・富子さんの影響もある。

「母の仕事に対するこだわり、誇りといったものをずっと見ていて、自分も働きたい職業を、という考えを持つようになったか」と、吉岡さんは付け加えている。

### 佐賀県伊万里市 市役所職員 吉岡理絵さん

### 〈略歴〉

佐賀県伊万里市生まれ。1998年、佐賀県立伊万里高校卒業。同年、山口大学文学部人文社会学科に進学。2002年、同大学卒業。伊万里市役所臨時職員として勤務。05年、伊万里市役所本採用。総務課税務課勤務。09年、建設課土木管理課に異動。現在に至る。市内で夫・紘史さんと二人暮らし。29歳。

携帯電話での映画予約や売上管理をするPOSシステム、鉄道などの安全運行e.t.c.。現代の便利な生活環境は、あらゆる分野において情報システムに大きく負っています。

ユーザーのさまざまな要望を実現するためにシステム全体を設計、コンピュータによる情報処理技術を駆使し、構築していくのがシステムエンジニア(SE)です。

今回はSEを目指し、情報システム学科に学ぶ新岡剛士君にインタビューしました。

### わが道

### インタビュ

取得した資格、取得したい資格は何でしょう。

新岡 C言語プログラミング能力3級は取りました。これから10月実施の基本情報技術者試験、そのワンランク上の応用情報技術者試験を受けています。

ユーザのさまざまな要望を実現するためにシステム全体を設計、コンピュータによる情報処理技術を駆使し、構築していくのがシステムエンジニア(SE)です。

今回はSEを目指し、情報システム学科に学ぶ新岡剛士君にインタビューしました。



新岡 剛士君 S.K.K.情報ビジネス専門学校 2年

## セキュリティ分野のSEに

「SEを目指すきっかけは何だったのですか。」

新岡 工業高校電子機械科のとき、実習でLED(発光ダイオード)を点滅させるプログラムを組んでみて、もっと詳しくシステム技術を学んでみたいと思ったんです。

11年次で学んだこと、2年で学んでいること。

新岡 1年生が基礎固めのための座学が主で、科目としてはデータ構造を学ぶアルゴリズム、システム設計、プログラム言語、ネットワーク技術、データベース技術など、2年生になるとすべて実践的な技術習得のための実習になります。

1好きな学科は。

新岡 アルゴリズムです。プログラムをどういうふうに進んでいくかという過程がとても楽しいです。



「取得した資格、取得したい資格は何でしょう。」

新岡 C言語プログラミング能力3級は取りました。これから10月実施の基本情報技術者試験、そのワンランク上の応用情報技術者試験を受けています。

ユーザのさまざまな要望を実現するためにシステム全体を設計、コンピュータによる情報処理技術を駆使し、構築していくのがシステムエンジニア(SE)です。

今回はSEを目指し、情報システム学科に学ぶ新岡剛士君にインタビューしました。

「SEを目指すきっかけは何だったのですか。」

新岡 工業高校電子機械科のとき、実習でLED(発光ダイオード)を点滅させるプログラムを組んでみて、もっと詳しくシステム技術を学んでみたいと思ったんです。

11年次で学んだこと、2年で学んでいること。

新岡 1年生が基礎固めのための座学が主で、科目としてはデータ構造を学ぶアルゴリズム、システム設計、プログラム言語、ネットワーク技術、データベース技術など、2年生になるとすべて実践的な技術習得のための実習になります。

1好きな学科は。

新岡 アルゴリズムです。プログラムをどういうふうに進んでいくかという過程がとても楽しいです。

「取得した資格、取得したい資格は何でしょう。」

新岡 C言語プログラミング能力3級は取りました。これから10月実施の基本情報技術者試験、そのワンランク上の応用情報技術者試験を受けています。

ユーザのさまざまな要望を実現するためにシステム全体を設計、コンピュータによる情報処理技術を駆使し、構築していくのがシステムエンジニア(SE)です。

今回はSEを目指し、情報システム学科に学ぶ新岡剛士君にインタビューしました。

「一校名のS.K.K.とは何の頭文字?」新岡君に聞いたら「Sは誠実、Kは:」と言います。「ちゃんと調べてお知らせします。誠実な答えが返ってきました。校訓の略だと学務主任の永田恵美子先生に教えてもらいました。

今年のスポーツ大会で新岡君は得意のパレーボールに出場したそうです。「普段は物静かなのにすばらしい活躍、女子学生に大活躍でしたよ」と、これも永田先生がこっそり教えてくれました。



